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Статистика 
бедности

ЗАРПЛАТА (с поправкой на
инфляцию) россиян в 2015

году уменьшилась на 9,5 про$
цента. На 4 процента сократи$
лись за прошедший год и реаль$
ные доходы населения. Такая
информация обнародована Рос$
статом в докладе о социально$
экономическом положении в
России. В статистическом ве$
домстве отмечают, что это пред$
варительная оценка. Объём за$
держанной зарплаты на 1 янва$
ря 2016 года равен 3,57 милли$
арда рублей. В декабре 2015 го$
да в России было 4,4 миллиона
безработных (5,8 процента эко$
номически активного населе$
ния). В службе занятости заре$
гистрировался миллион чело$
век, 800 тысяч россиян получа$
ли пособие по безработице.

Бьют по льготам

СНАЧАЛА ГОДА власти Чу$
вашии начали «оптимиза$

цию» социальных бюджетных
расходов. Изменения, в частнос$
ти, касаются условий выплаты
детских пособий, материнского
капитала, льготных проездных
для учащихся, платы за детсад и
социальной поддержки ветеранов
труда. Осуществляется эта поли$
тика за счёт ужесточения условий
получения льгот и ввода критерия
адресности и нуждаемости граж$

дан. «Упрощённо «принцип нуж$
даемости» звучит так: если ваши
доходы превышают нищенский
прожиточный минимум — на го$
сударственную помощь можете не
рассчитывать. Многие ветераны,
молодые семьи, сельские педаго$
ги, школьники и студенты в усло$
виях кризиса вместо усиления со$
циальной поддержки будут лише$
ны и без того небольших льгот»,
— считает руководитель фракции
КПРФ в Госсовете Чувашии
Дмитрий Евсеев. 

Преступность 
наступает

СТАТИСТИКУ по преступ$
лениям за 2015 год обнаро$

довало МВД России. Цифры
настораживают: число противо$
законных деяний выросло на 8,6
процента. Всего в прошлом году
жители России нарушили закон
2,35 млн. раз, то есть на 202,1
тысячи совершили преступле$
ний больше, чем в 2014 году.
Почти половину всех зарегист$
рированных преступлений (46
процентов) составляют хищения
чужого имущества: кражи —
996,5 тысячи, грабежи — 71,1
тысячи, разбои — 13,4 тысячи.
На 4 процента стало больше
преступлений экономической
направленности. Эксперты от$
мечают, что причины — в кри$
зисном состоянии экономики,
росте безработицы, а также в
сокращении числа полицейских.

По сообщениям корреспондентов «Правды» и информагентств.
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Память

Сохранить имя героя
В конце прошлого года власти Екатеринбурга по настоятельной просьбе ру�

ководства РПЦ вознамерились переименовать в этом городе улицу Толмачё�
ва в Царскую. Свердловский обком КПРФ решительно выступает против зату�
шёвывания памяти об уроженце Екатеринбурга, участнике Февральской и Ве�
ликой Октябрьской социалистической революций, герое обороны нашей
страны от интервентов и белогвардейцев, политработнике Красной Армии,
военном комиссаре, члене РСДРП(б) Николае Гурьевиче Толмачёве.

С ВЕРДЛОВСКИЙ обла�
стной комитет КПРФ
стал инициатором сбора

подписей против переимено�
вания улицы. Активисты
КПРФ изготовили информа�
ционный баннер о заслугах
Николая Толмачёва, месте
сбора подписей и повесили на
улице его имени.

Инициатива вызвала озабо�
ченность местных властей, ко�
торые решили заняться опро�
сом. Однако коммунистам,
обеспокоенным возможной
недостоверностью этого опро�
са, удалось включить своих во�
лонтёров в эту работу. Опро�
сить планировалось не менее
60% жителей улицы Толмачёва.

Это мероприятие проходи�
ло с 11 по 17 января. По его ре�
зультатам 80% опрошенных
проголосовали против пере�
именования улицы. На бли�
жайшем заседании Екатерин�
бургской городской думы ре�
зультаты опроса будут обсуж�
дены и сыграют важную роль в
решении вопроса о переиме�
новании. 

Компартия ведёт и будет ве�
сти последовательную борьбу
против позиции властей на за�
малчивание и вымарывание
памяти о советском прошлом.

Пресс$служба 
Свердловского обкома КПРФ.

Живём, как на пороховой бочке
В Москве, рядом с Домом правительства, состоялись одиночные пи�

кеты, организованные жильцами московских общежитий, столкнувши�
мися с вопиющими нарушениями их жилищных прав.

ЛЮДИ ПРИШЛИ, чтобы в очередной (уже
который) раз напомнить о своих проблемах,
требующих незамедлительного решения:

кого�то под надуманным предлогом снимают с
очереди на жильё, а кого�то вообще гонят из ком�
нат в общежитии, предоставленных ещё в совет�
ское время и по сути оплаченных многолетним
трудом, у кого�то новоявленные собственники
зданий отключают электроэнергию, воду и т.д.

Собравшиеся держали в руках плакаты, кото�
рые рассказывали о том, с какими бедами люди
пришли к зданию Дома правительства. «Мой дом
сносили экскаватором вместе со мной! Четвёртый
год мы на улице!» — с такими словами снова и
снова выходит на акции протеста жительница
Нового Уренгоя Римма Зинатова, которой не пре�
доставляют новое жильё взамен снесённого ава�
рийного, в результате чего она вынуждена ски�
таться по съёмным углам.

«Трёхгорских жуликов под суд!», «Городские вла�
сти гонят нас на улицу!» — гласят другие плакаты.
Это уже Москва. Бывшее общежитие знаменитой
Трёхгорной мануфактуры. При устройстве туда на
работу в советские годы людям предоставлялось
жильё — комната в общежитии. Многие из них не
один десяток лет своей жизни отдали работе на
предприятии. Но был развален Советский Союз.
Хищническая приватизация дала свои плоды: сот�
ни, тысячи зданий общежитий попали в руки бес�
совестных дельцов, которые посчитали нежела�
тельным, чтобы люди далее проживали там. 

— Сейчас очередной собственник нашего об�
щежития говорит: мол, вы тут незаконно прожи�
ваете, — рассказывает Татьяна, более двадцати лет
проработавшая на Трёхгорной мануфактуре. —
Представляете? Это мы, по 25—30 лет отдавшие

предприятию, оказывается, незаконно прожива�
ем. Не можем ни приватизировать эти комнаты,
ни заключить договоры социального найма.
Сильно завышена квартплата, с каждой комнаты
по 5—7 тысяч рублей выходит. Не в каждой квар�
тире такая плата. Собственник творит, что ему
вздумается. Отношение к жильцам хамское. Ни�
как не можем добиться установления счётчиков
на воду, поэтому платим по завышенным расцен�
кам. Надо сказать, что Трёхгорной мануфактуре
принадлежали несколько общежитий, и вот
жильцы одного из них добились через суд (суди�
лись около пяти лет) передачи его на баланс горо�
ду Москве. Мы также хотим этого добиться.

— А у нас ситуация ещё хуже, — делится набо�
левшим Зульфия Хижняк. — Мы имеем регистра�
цию в здании по Среднему Трёхгорному переулку, а
фактически живём в общежитии на Трёхгорном ва�
лу. Нас туда заставил переселиться собственник
здания. Поэтому мы всё время — как на пороховой
бочке, могут выгнать в любое время. В здание по
прежнему месту регистрации нас не пускают, оно
отошло городу, мы уже утратили право проживать
там, а регистрацию по новому адресу отказывают�
ся делать. Нам постоянно говорят, что мы незакон�
но проживаем в общежитии. Выходит, наше поло�
жение зависит исключительно от воли собственни�
ка. В любой момент можем оказаться на улице.

В акции также принимали участие работники
авиамоторного завода «Салют», столкнувшиеся с
такими же проблемами, железнодорожники и
другие граждане, оказавшиеся в подобной ситуа�
ции. Все они намерены продолжать отстаивать
свои права.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

Восстановили памятник

К92�Й ГОДОВЩИНЕ со дня
смерти В.И. Ленина комму�

нисты Судакского городского
отделения КПРФ с помощью
жителей города и при содейст�

вии Крымского рескома КПРФ
восстановили памятник В.И.
Ленину на территории судакс�
кой школы №2.

Коммунисты почтили па�

мять вождя революции и воз�
ложили венок к его монументу.

Пресс$служба Крымского 
рескома КПРФ.

Профанами оказались не все
ВДЕНЬ ПАМЯТИ Владимира

Ильича Ленина комсомоль�
цы города Иваново провели оп�
рос студентов местных вузов.
Большинство затруднились с от�
ветом на вопрос: «Кто такой Ле�
нин?» Ответы других порой про�
сто поражали. Создателя Совет�
ского государства величали им�
ператором, полководцем Вели�
кой Отечественной войны...

Однако не все оказались про�
фанами. Так, студенты Иванов�

ского государственного хими�
ко�технологического универси�
тета восхитили интервьюеров
своими познаниями как в исто�
рии, так и в общественных на�
уках. Проявили интерес к опро�
су и иностранные студенты из
государств Азии.

Таким образом, собеседники
комсомольцев приняли учас�
тие во Всероссийской акции
«Lenin Lives», что значит «Ле�
нин жив». Они фотографиро�

вались с транспарантом с над�
писью «Lenin Lives», под�
тверждая тем самым бессмер�
тие идей Ленина и их актуаль�
ность для нынешнего кризис�
ного времени.

Всем опрошенным была
вручена листовка с описанием
достижений Советской власти
и коротким изложением Про�
граммы КПРФ.

По материалам
komsomolrf.ru/ru.

В ГОРОДЕ Новый Уренгой Ямало�
Ненецкого автономного округа
инициативная группа граждан,

проживающих в ветхом и аварийном
жилье, провела очередной митинг. Про�
блема жителей Ямала, не получивших
право на заключение договора социаль�
ного найма, стоит в регионе особенно
остро. 

Люди, несмотря на тридцатиградус�
ный мороз и ветер, вышли на главную
площадь города, пытаясь достучаться до
власть имущих. Среди митинговавших,
вышедших на улицу с развёрнутыми са�
модельными плакатами: «Каждый имеет
право на жильё», «Я бомж — спасибо
власти!», «Требуем прекратить выселе�
ние!», «Требуем прекратить массовые на�
рушения прав человека в городе Новый
Уренгой», присутствовали разные слои
населения. Были и сотрудники бюджет�
ной сферы, и многодетные семьи, и оди�
нокие граждане.

Дело в том, что дома не подключены к
системе отопления. Предназначенные
под снос как ветхие и аварийные, они 
не были отключены от неё даже в летние

месяцы. Работу по ограничению подачи
тепла начали выполнять, как это ни ди�
ко, после наступления холодов. 

В результате люди в условиях суровой
зимы Крайнего Севера были вынуждены
подключать электрообогреватели к из�
ношенным электросетям. В ночь на 22
декабря возник пожар в одном из двух�
этажных 24�квартирных домов, после
чего он стал непригоден для дальнейше�
го проживания.

О возможности возникновения подоб�
ных ситуаций Новоуренгойский город�
ской комитет КПРФ письменно преду�
преждал администрацию Нового Урен�
гоя, прокуратуру и руководство пожар�
ной охраны города. Цитата из письма:
«Вызывает тревогу тот факт, что в от�
ключаемых от подачи тепла домах оста�
ются проживать десятки граждан РФ, не
приобретших право на заключение дого�
вора социального найма. В их числе —
многодетные семьи. Им просто некуда
переселяться, особенно в условиях на�
ступившей зимы. Люди вынуждены ис�
пользовать электронагревательные при�
боры. В результате возрастает нагрузка

на изношенную общедомовую электро�
проводку. Это, в свою очередь, грозит
возникновением коротких замыканий и
пожаров, чреватых многочисленными
жертвами».

Несмотря на это, администрация го�
рода в лице заместителя главы админис�
трации А. Воронова отказала в подклю�
чении домов к системе отопления.

Депутат Государственной думы, пред�
ставляющий в парламенте жителей  Яма�
ло�Ненецкого автономного округа, 
В. Тетёкин направил правительственную
телеграмму губернатору ЯНАО Д. Ко�
былкину с просьбой дать указание при�
нять незамедлительные меры по предот�
вращению новых аварий в отключённых
от подачи тепла домах, а также решить
вопрос о переселении людей.

Правительственную телеграмму депу�
тата�коммуниста и  обращение Ново�
уренгойского городского комитета
КПРФ зачитал митингующим первый
секретарь городского комитета КПРФ 
А. Шмаль.

Стоит отметить, что митинг вызвал
интерес у местных СМИ. Многие из ми�
тинговавших дали интервью корреспон�
дентам телерадиокомпаний «Сигма» и
«Ямал Регион».

В завершение митинга была принята
резолюция, направленная президенту
РФ В. Путину, губернатору ЯНАО Д. Ко�
былкину и главе администрации Нового
Уренгоя И. Костогриз.

Как сообщает руководитель инициа�
тивной группы Жанна Белик, несмотря
на проведённые пикеты и митинги, по�
ложение людей, оказавшихся в тяжёлой
жизненной ситуации, абсолютно не из�
менилось. Городские власти не проявля�
ют никакого интереса к судьбе жителей
домов, оставшихся без тепла.

Пресс$служба Новоуренгойского 
городского комитета КПРФ.

Горячие протесты
в холодном Заполярье

Продолжение темы

О состоявшейся в Москве акции протеста жителей Ново�
го Уренгоя, столкнувшихся с вопиющим нарушением их жи�
лищных прав, «Правда» сообщала в номере от 21 января с.г.
Борьбу горожан против чиновничьего безразличия и само�
управства активно поддержали коммунисты.

Будет спрос на повитух
Ж ИТЕЛИ райцентра Боград, что в Хака�

сии, выступили против закрытия рай�
онного родильного дома. В лютую трид�

цатиградусную стужу люди вышли на организо�
ванный Хакасским отделением КПРФ митинг.

Но не на мороз они роптали, а на то, что в та�
кую же холодину и метель отныне обречены
ехать рожать за тридевять земель их жёны и сёс�
тры. Так решили в минздраве республики. Дес�
кать, роженице отмотать километров 200 ничего
не стоит. Содержать родильное отделение чи�
новники не хотят, повторяя, как заведённые, за�
клинание: оптимизация, нерентабельность.

— Как можно сравнивать родильные дома с
какой�нибудь фабрикой, которая должна давать

прибыль? — недоумевает заведующий родиль�
ным отделением Боградской больницы Влади�
мир Винтер. 

Мнение опытного акушера целиком разделя�
ют его земляки.

— Если у нас не будут работать медики, то ро�
ды придётся принимать бабкам�повитухам, как
раньше. Могут случиться и скоротечные роды,
тогда женщина просто не доедет, — вздыхает
жительница Бограда Валентина Данилова. 

По инициативе коммунистов жители района
решили начать сбор подписей в защиту родиль�
ного отделения Боградской районной больницы.

Тайир АЧИТАЕВ.

Курьер новостей

В столице Лаос�
ской Народно�Демо�
кратической Респуб�
лики Вьентьяне по�
сле пяти дней работы
завершился X съезд
Народно�революци�
онной партии.

Д ЕЛЕГАТЫ одобрили
Политический отчёт
ЦК НРПЛ, приняли пя�

тилетний план социально�
экономического развития
страны на 2016—2020 гг. и со�
ц и а л ь н о � э к о н о м и ч е с к у ю
стратегию развития страны на
период до 2030 года. Основны�
ми задачами, которые постав�
лены перед коммунистами в
этих документах, названы эко�
номическое развитие в инте�
ресах всего народа, уменьше�
ние бедности с тем, чтобы к
2030 году Лаос стал в мировом
рейтинге государством со
средним уровнем доходов.

Значимым итогом работы
съезда стало обновление руко�
водящих органов НРПЛ: ЦК,

Политбюро, Секретариата ЦК
НРПЛ.

Члены нового ЦК НРПЛ —
69 человек — в последний день
работы съезда избрали Гене�
ральным секретарём ЦК
НРПЛ известного политичес�
кого деятеля Лаоса, 78�летнего
Буннянга Ворачита. С 2006 го�
да он занимал пост вице�пре�
зидента ЛНДР. В 2001—2006 гг.
возглавлял правительство
страны и в этом качестве в
2003�м посетил с официаль�
ным визитом Российскую Фе�
дерацию. Согласно политичес�
кой традиции, страны Буннянг
Ворачит в скором времени, по�
видимому, будет избран прези�
дентом ЛНДР.

На церемонии закрытия
съезда Генеральный секретарь
дал высокую оценку персо�
нальному составу нового ЦК,
отметив, что большинство его

членов испытаны в боях за на�
циональное освобождение и в
работе по развитию лаосского
народно�демократического го�
сударства. Буннянг Ворачит
призвал партийных избранни�
ков «осознать возложенную на
них ответственность и продол�
жить революционное дело
партии по превращению Лаоса
в богатое, демократическое,
цивилизованное государство,
по продвижению его по пути к
социализму».

Пётр ЦВЕТОВ.

У коммунистов
Лаоса новый лидер

В братских партиях
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Лица партии

Всегда оставаться
человеком

В конце встречи со студента�
ми Сибирского федерального
университета к Владимиру Ба�
уэру подошёл один из его слу�
шателей.

— Правильно вы сказали,
что нынешняя молодёжь не
жила при советском строе, —
заметил он. — Поэтому в на�
ших глазах легко опорочить
социализм и Компартию. Но
зато мы до тошноты сыты ка�
питализмом. Кому может по�
нравиться, что одним денег не�
куда девать, а другие еле сводят
концы с концами? Не жизнь —
выживание. Молодёжи прихо�
дится особенно трудно. Мно�
гие из моих друзей и то начи�
нают возмущаться, протестуют
против проводимой внутрен�
ней политики правительства. 

— Вы беседуйте с ними, —
предложил Владимир Викто�
рович. — Может, кто-то из них
захочет вступить в КПРФ, что�
бы объединиться для защиты
своих прав на коммунистичес�
кой платформе. С каждым из
них я готов лично встретиться.

— А меня могут принять в
партию?

— Конечно. Давайте встре�
тимся в райкоме КПРФ, там
вы сможете подать заявление о
вступлении в наши ряды. 

Сколько подобных встреч
было у Бауэра в последнее
время! И всегда после них он
вспоминал, как сам пришёл в
партию. Его путь был предо�
пределён: пионер, комсомо�
лец, коммунист. Каждая сту�
пенька добавляла новую чер�
ту в его характере и взглядах.
В школе, например, поэма
Горького «Человек» заставила
его глубоко задуматься о на�
значении человека, в том
числе о собственном. Тогда
он на всю жизнь усвоил одно
золотое правило: всегда, в
любой ситуации, не терять
человеческого достоинства,
оставаться человеком, ста�
раться быть человеком.

Характер
куётся смолоду

Случилось это в первый же
год его работы следователем
прокуратуры Дзержинского
района. Почти одновременно,
одно за другим, возбудил он
свыше десяти уголовных дел в
отношении руководителей
предприятий, которые явля�
лись депутатами райсовета и
членами КПСС, торговых ра�
ботников, за преступную ха�
латность, злоупотребление
должностными полномочия�
ми, хищения и умышленное
уничтожение государственно�
го имущества, приписки (умы�
шленное внесение в государст�
венную отчётность заведомо
ложных сведений) и по другим

статьям Уголовного кодекса.
Словом, затронул верхушку
района, или, как сказали бы
сегодня, его элиту. Можно
представить, какой гнев это
вызвало в высоких кабинетах. 

Его пригласили в райком
КПСС, грозно постучали по
столу и предложили прекра�
тить дело по припискам. За от�
каз это сделать пригрозили
«содрать» погоны, а всю про�
куратуру «выселить» в Тасеев�
ский район.

Сломать молодого следова�
теля не удалось. Все уголовные
дела были доведены до суда.
Работники торговли получили
солидные сроки лишения сво�
боды. Вскоре Бауэр был пере�
ведён в Красноярск старшим
следователем прокуратуры Ок�
тябрьского района, а затем его
назначили заместителем про�
курора того же района. Тогда
же он был избран секретарём
объединённой парторганиза�
ции суда, прокуратуры и юри�
дической консультации. 

— Мы не вмешивались в дея�
тельность всех этих органов, но
за соблюдением этических
норм их сотрудниками следили
строго, — рассказывает Влади�
мир Викторович. — Партийная
организация добивалась, что�
бы судьи, прокуроры, адвокаты
строго следовали букве закона,
были неподкупными, честны�
ми. И не только на службе, но и
в повседневной жизни, без су�
дейской мантии или прокурор�
ского мундира на плечах. 

Все эти нравственные каче�
ства Владимир Бауэр старался
развить и у своих подчинён�
ных, когда возглавил прокура�
туру Железнодорожного райо�
на. Беда в том, что нередко в
прокуратуру района, помимо
воли прокурора района, назна�
чались, да и сейчас назначают�
ся люди, которым там совер�
шенно не место ни по профес�
сиональным, ни по моральным
и деловым качествам — отдел
кадров один на весь край и на�
ходится непосредственно в
подчинении прокурора края.
Назрела, и давно, необходи�
мость в новом законе о проку�
ратуре. Он, как руководитель,
всегда старался с добросовест�
ными, честными и трудолюби�
выми работниками установить
отношения не «начальник —
подчинённый», а деловые, то�
варищеские. Считал этот стиль
работы более эффективным.
Подвести своего товарища по
службе для него было послед�
ним делом. Это положительно
сказывалось на микроклимате
в коллективе, у работников по�
являлось желание трудиться с
максимальной самоотдачей, не
из-под палки.

Часто слова благодарности
от простых граждан приходи�
лось слышать после решения
такой извечной для всех про�
блемы, как невыплата заработ�

ной платы. Порой долг дости�
гал нескольких десятков мил�
лионов рублей. И взыскать его,
казалось, уже не удастся. Ну
нет денег у предприятий и ор�
ганизаций: партнёры подвели,
продукция не сбывается и т.д.
Казалось, ничего тут не поде�
лаешь. Но когда по материалам
прокуратуры директора отст�
ранялись в судебном порядке
от своих должностей с лише�
нием права занимать руково�
дящие посты, то деньги для со�
трудников находились.

За время работы Владимира
Викторовича в прокуратуре
были разные попытки неза�
конного давления на него со
стороны «больших» и «малень�
ких» чиновников, криминала.
Один раз пришлось официаль�
но обращаться к губернатору
Красноярского края А.И. Ле�
бедю в связи с действиями од�
ного из чиновников, пытавше�
гося путём наглого прессинга
увести от уголовной ответст�
венности своего сына, совер�
шившего тяжкое преступле�
ние. Все эти попытки закончи�
лись крахом: чиновник был
уволен из администрации гу�
бернатора края, преступник
получил законное наказание.

Слово сильнее
пистолета

Секретарь горкома КПРФ по
работе в Железнодорожном
районе Юрий Евдокимов поде�
лился: «Я думал, что Владимир
Викторович, как бывший на�
чальник довольно высокого
ранга, может только давать
указания, а он работает, засу�
чив рукава, занимается и рабо�
чими, и повседневными дела�
ми, привёл в партию молодёжь.
Ему удаётся помочь людям об�
рести веру в то, что активными
действиями они могут изме�
нить к лучшему свою судьбу».

Бауэр умеет убеждать, и в
том нет никакого секрета. Да�
ют о себе знать опыт и участие
в судебных процессах. В на�
шем законодательстве действу�
ет презумпция невиновности. А
это значит, что сомнение в ви�
новности должно трактоваться
в пользу обвиняемого. Проку�
рору для успеха недостаточно
надеть мундир и насупить бро�
ви. Он должен так изложить де�
ло, чтобы степень вины не вы�
зывала сомнений ни у судьи, ни
у других участников судебного
процесса. Кроме свидетелей и
улик, тут нужны веские логиче�
ские умозаключения. 

Однажды ему пришлось
убеждать ревнивца, который
решил очень громко уйти из
жизни из-за измены жены. Он
забаррикадировался, из ружья
произвёл выстрел в багажник
проезжавшей мимо дома ми�
лицейской машины, по всей
квартире расставил трёхлитро�
вые банки с бензином, им же

залил её, да так, что от паров
бензина невозможно было ды�
шать в подъезде: малейшая ис�
кра — и всё взорвётся. Кроме
этого, обвязался патронташем,
зарядил ружьё, облил и себя
бензином, зажал в зубах пол�
коробка спичек, а коробок — в
руке, чтобы при попытке взло�
ма квартирной двери свою уг�
розу о взрыве дома исполнить. 

Сообщение об этом ЧП по�
ступило во все правоохрани�
тельные органы города. Мили�
ция, как водится, направила на
место происшествия омонов�
цев. Те окружили квартиру, где
засел находившийся в стрессо�
вом состоянии мужчина, и уже
готовились к штурму, но Вла�
димир Викторович их остано�
вил: мол, попробует уговорить
его сложить оружие и добро�
вольно покинуть квартиру. 

Легко сказать: «уговорить», а
как это сделать? Бауэр поднял�
ся один, попросил, чтобы его
никто не сопровождал. Возле
входа в квартиру снял верхнюю
одежду и показал, что он без
оружия. После чего попросил
открыть дверь и впустить его.
Они долго говорили, в том
числе о дальнейшей жизни ма�
ленького сына мужчины. В это
время омоновец, пытаясь про�
никнуть на балкон, нечаянно
брякнул автоматом. Владими�
ра Викторовича спасло только
хладнокровие, он приказал
омоновцу вернуться обратно, а
собеседнику пообещал, что к
нему никакого насилия приме�
нено не будет. И тот поверил,
отдал ему ружьё, спички, па�
тронташ и вместе с ним вышел
из квартиры.

Своё обещание прокурор
сдержал, жизнь человека со�
хранилась, он продолжил ра�
боту на прежнем месте, а его
ребёнок не остался без отца.

Мал золотник,
да дорог

Вскоре стало ясно, что сис�
тема прокуратуры стремитель�
но деградирует. Всё труднее
верхам становилось отвечать
на вопросы простых людей:
долго ли Путин будет держать
Генеральным прокурором Рос�
сии Юрия Чайку, вокруг кото�
рого и в настоящее время не
затихают коррупционные
скандалы? На руководящие
должности расставлялись и
расставляются родственники,
лизоблюды. 

Не нравилось и вышестоя�
щим руководителям, что ведёт
себя Бауэр независимо, служит
только закону, не «прогибает�
ся», ничего не просит для себя,
в друзья к начальникам не на�
бивается, не участвует в их
«мероприятиях». 

— Он советской закалки, не
гибкий, не дипломатичный, не
хочет играть в наши «игры»,
создал государство в государ�
стве, надо чаще у него провер�
ки проводить, не давать спо�
койно работать. Не наш, — го�
ворили они между собой.

Как хорошо, что не их. Ина�
че не было бы уважения к себе
как к человеку. Пока нравст�
венно здоров, он способен за�
щитить себя, семью, Отечест�
во, просто помочь честным и
порядочным людям, отстоять
справедливость, закон.

— Добросовестная, честная
работа потеряла смысл, — с та�
ким письмом Бауэр обратился
в Генеральную прокуратуру, от�
куда получил формальную от�
писку. И он подал в отставку,
рассудив, что защитой прав че�
ловека можно эффективно за�
ниматься и самостоятельно. И
ведь действительно нет разни�
цы, каким образом добиваться
справедливости — в погонах
или без них, главное, законно
и честно. Вместе с сыновьями
он создал юридическую конто�
ру ООО «Бауэр и партнёры».
Сегодня и дня не проходит,
чтобы он не помогал, зачастую
безвозмездно, гражданам в их
правовых проблемах. 

Оптимист по натуре, Влади�
мир Викторович убеждён, что
временное отступление социа�
лизма не остановит движения
россиян к справедливому со�
циалистическому обществу.
Его встречи с людьми показы�
вают, что эта идея становится
всё более привлекательной для
различных слоёв населения.
Показателен в этом отноше�
нии рост рядов КПРФ. В по�
давляющем большинстве в
партию вступают люди в воз�
расте до 40 лет. 

Конечно, это пугает власть и
«Единую Россию». Сегодня на
пути к народовластию они ста�
вят новые «рогатки» в виде за�
прещения прямых выборов
глав муниципальных образо�
ваний. Ужесточается законо�
дательство, направленное на
сдерживание протестного дви�
жения, агрессивнее становит�
ся антикоммунистическая
пропаганда. 

Не все молодые партийцы
способны выдержать это дав�
ление, поэтому Бауэр всегда
рядом с теми, кого привёл в
КПРФ, простым и доступным
языком объясняя единомыш�
ленникам смысл борьбы за
справедливость, за завтраш�
ний день России без упырей.

Евгений СУХАНОВ.
Секретарь первичного 

отделения КПРФ № 2 
Железнодорожного района.

г. Красноярск.

Принципы
Владимира Бауэра

Митинг, организованный Красноярским городским комитетом КПРФ у
здания театра оперы и балета, был в самом разгаре. Ораторы сменяли у
микрофона друг друга.

— Мы протестуем против нового повышения тарифов на жилищно-ком"
мунальные услуги, которые значительно опережают рост заработной пла"
ты, пенсий и стипендий, — обращался к собравшимся выступающий с при"
ятным, открытым лицом. — Созданная в стране модель либеральной эко"
номики, курс, проводимый властями, в том числе ценовая политика, ещё
более снижают жизненный уровень большинства населения, ведут к угро"
зе социального взрыва. 

В окружении секретаря горкома партии Юрия Евдокимова зашепта"
лись: «Кто это? Почему-то раньше мы не видели его на наших акциях».

— Теперь будете видеть. Это Бауэр. Раньше он работал прокурором на"
шего Железнодорожного района, поэтому не мог участвовать в массовых
мероприятиях. 

Парламентский дневник

П РОКУРАТУРА Марий
Эл упорно уходит от
ответа на многочис�

ленные запросы депутатов Го�
сударственной думы по пово�
ду собственности семейства
Маркелова. Сокрытие того
факта, что в течение трёх лет,
с 2009 по 2011 год, оно владе�
ло 86 тысячами акций воен�
но�стратегического предпри�
ятия «Контакт» стоимостью
как минимум полтора милли�
она долларов США, прокура�
тура республики сочла техни�
ческой ошибкой и исключе�
нием. С 2014 года прокурату�
ра не может ответить на за�
просы депутатов Госдумы, на
каких основаниях государст�
венное имущество в центре
Йошкар�Олы было продано
по заниженной цене телеком�
пании «12 регион», которая
принадлежит жене и мачехе
главы республики. Нет ответа
и на вопрос, почему этой же
фирме были проданы госу�
дарственные земли в особо
охраняемой природной зоне
«Сосновый бор», где теперь
ведётся строительство коттед�
жей для чиновников из пра�
вительства республики. Ци�
нично заявив, как сообщают
СМИ, что чиновнику иметь
жену, занимающуюся бизне�
сом, сложно: мол, что бы она
ни построила, обвинять будут
мужа, поэтому иногда стоит с
женой развестись, Леонид
Маркелов так и сделал, одно�
временно переписав имуще�
ство на мачеху, после чего се�
мейство фактически стало
монополистом в строитель�
ной сфере. Кроме того, через
различные компании оно
контролирует практически
весь рекламный бизнес и
крупнейшие частные СМИ в
республике, а близкие родст�
венники Маркелова включа�
ются в программу приоритет�
ных инвестиционных проек�
тов правительства Марий Эл.

Не отстают от главы респуб�
лики и многие региональные
чиновники, подчеркнул Сер�
гей Мамаев. Первый замглавы
республики Николай Куклин
занимается строительным биз�
несом через фирмы сына. Ру�
ководитель администрации
главы Марий Эл Дмитрий Тур�
чин свои коммерческие вопро�
сы решал через фирмы дочери
и зятя, арестованного по подо�
зрению в покушении на мэра
Плотникова. Генпрокуратурой
установлено, что стоматологи�
ческая клиника, принадлежа�
щая жене министра здравоо�
хранения Владимира Шишки�
на, получает деньги из бюдже�
та минздрава Марий Эл.

По мнению депутата, раз�
воровывание казны довело
регион до грани банкротства.
Государственный долг рес�
публики превысил 13 милли�
ардов рублей, или 102 про�
цента от собственных доходов
республики. Дефицит бюдже�
та составил 2,7 миллиарда
рублей, или 19 процентов от
собственных доходов. Инвес�
торы бегут из Марий Эл, го�
воря о том, что в республике
невозможно работать из�за
разгула коррупции. Инвести�
ционные проекты, которые
лично курирует Маркелов,
представляют собой откро�
венную аферу.

Например, в банке ВТБ Ма�
рий Эл украли 7 миллиардов
рублей из Марийского НПЗ.

Об этом руководитель банка
Андрей Костин сам сообщил
на форуме «Россия, вперёд!» в
2013 году. Оказалось, за афе�
ристов, которые вывели мил�
лиарды ВТБ в офшоры — на
Кипр, Британские острова, —
поручился лично Маркелов,
он же включил компанию
этих аферистов в региональ�
ные программы по развитию
бизнеса.

Сейчас в Марий Эл может
лопнуть ещё одна экономиче�
ская афера под названием
«Птицефабрика Акашевская».
Правда, в данную компанию
вложили уже не 7 миллиар�
дов, а порядка 40 миллиардов
рублей.

При этом ни прокуратура

республики, ни Следственный
комитет, ни марийское МВД,
ни УФСБ не видят в деятель�
ности Маркелова, его семьи и
приближённых никаких нару�
шений закона. Неужто все
правоохранительные органы
определили для себя безопас�
ную позицию: не вмешиваться
в семейные дела главы региона
после пули в голове у бывшего
министра МВД Марий Эл ге�
нерала Бучнева?

Федеральная законодатель�
ная и исполнительная власти
не должны оставаться безраз�
личными к тому, что происхо�
дит в Марий Эл, убеждён Сер�
гей Мамаев. Впрочем, возмож�
но, те неизменно высокие под�
тасованные результаты за
«партию власти», которые рес�
публика выдаёт на�гора на вы�
борах, и есть плата за уход гла�
вы Республики Марий Эл от
закона?

Тем временем, когда мест�
ные князьки разворовывают
госсобственность, наверху
придумываются всё новые и
новые схемы для сохранения
статуса�кво действующей вла�
сти по всей её вертикали. Под�
вергнув избирательное законо�
дательство тщательному ана�
лизу, «единороссы» предложи�
ли внести изменения в целый
ряд федеральных законов. За�
конопроект, содержащий 64
страницы текста поправок, —
это комбинация «плюсов» и
«минусов», отметил Валентин
Романов.

Привнося некоторые полез�
ные вещи, «единороссовская»
инициатива в целом направле�
на на одно: удержание капита�
лом власти.

Валентин Шурчанов, обоб�
щивший позицию фракции
КПРФ по законопроекту, под�
черкнул, что фракция Ком�
партии принципиально не со�
гласна со многими его поло�
жениями, по сути, обновляю�
щими инструменты фальси�
фикации, которые обеспечи�
вают явку избирателей и нуж�
ный для партии правящего
большинства результат выбо�
ров. На первый план вновь
выходит чиновник, а значит,
административный ресурс бу�
дет задействован на полную
катушку. Исподволь внедряет�

ся система двойного голосова�
ния. На прошедших в сентяб�
ре минувшего года выборах
главы Республики Чувашия
уже были случаи двойного го�
лосования, когда, например,
человек, находясь в больнице,
имел возможность опреде�
литься там со своим волеизъ�
явлением, а его родственники
звонили и говорили, спеша ус�
покоить больного, что прого�
лосовали за него на избира�
тельном участке по месту жи�
тельства. Сейчас, когда в де�
ревнях народу всё меньше —
люди вынуждены уезжать на
заработки, такая схема ока�
жется наиболее востребован�
ной. Для её закрепления зако�
нопроект вносит положение,
дающее возможность голосо�
вать в любом месте скопления
рабочих групп по спискам на�
чальника. В.С. Шурчанов за�
метил, что для обеспечения
демократичности и прозрач�
ности выборов нужна всего
лишь одна маленькая поправ�
ка: чтобы после подведения
итогов выборов на каждом из�
бирательном участке вывеши�
вался список избирателей,

принявших участие в голосо�
вании, и чтобы с этим спис�
ком, допустим, в течение не�
дели, мог ознакомиться любой
желающий. Ясное дело, с та�
кой поправкой «единороссы»
никогда не согласятся — не в
их это интересах.

Одновременно «медведи»
кинули кость своим полити�
ческим противникам в виде
другого законопроекта, обя�
зывающего избирательные
объединения и зарегистриро�
ванных кандидатов прини�
мать участие в совместных
агитационных мероприятиях
и дебатах на государственных
и муниципальных теле� и ра�
диовещательных каналах. В
случае нарушения этого тре�
бования причитающееся кан�
дидату или избирательному
объединению эфирное время
переходит к их оппонентам. 

Вообще�то оппозиционные
партии давно настаивали на
том, чтобы участие в дебатах
было обязательным. Но при
существующем положении ве�
щей предложенный законо�
проект, к сожалению, пробле�
му информационной дискри�
минации оппозиции не сни�
мает. Административный ре�
сурс позволяет действующим
губернаторам и мэрам еже�
дневно вести агитацию за
«Единую Россию». Кроме то�
го, вряд ли богатенькие кан�
дидаты от правящей партии
станут дорожить тем време�
нем, что отводится на дебаты:
их формат и повестка, форми�
руемые телерадиовещатель�
ными компаниями, скукожи�
вают полемику. Зато за деньги
политические фавориты могут
позволить себе развернуться
(да ещё и в прайм�тайм!) в жи�
вописании своих достоинств и
заслуг.

Депутаты Владимир Федот'
кин и Николай Коломейцев
полагают, что необходимо
выборные кампании всем
партиям вести только за счёт
выделяемых государствен�
ных средств, тогда возмож�
ности для агитации будут
равными. А пока править бал
по�прежнему могут денеж�
ные мешки.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Член фракции КПРФ Сергей Мамаев на пле"
нарном заседании Госдумы 22 января обратился
к депутатскому корпусу с предложением  сфор"
мировать межпарламентскую комиссию с учас"
тием независимых экспертов для проверки ис"
полнения антикоррупционного законодательст"
ва в Марий Эл. Он подчеркнул, что за 15 лет
правления Леонида Маркелова республика пре"
вратилась в «край непуганых коррупционеров,
заповедник для взяточников и казнокрадов».

ЕР обновляет
схемы обмана

Россия: взгляд со стороны

М ОСКВИЧКА, 29�лет�
няя Светлана Титова,
агент по недвижимос�

ти, «всегда считала свой при�
мер типичной историей успеха
— результатом долгого перио�
да президентства Путина», со�
общает издание, называя её и
миллионы таких же россиян
краеугольным камнем россий�
ской экономики. Однако на
фоне западных санкций и сни�
жения цен на нефть эти люди,
прежде решительно поддержи�
вавшие главу государства, ста�
ли испытывать трудности. «Ва�
шингтон таймс» цитирует
свою собеседницу: «Раньше у
меня в конце месяца остава�
лось много денег. А теперь с
трудом получается прожить от
зарплаты до зарплаты». Впро�
чем, винить кого�либо в своих
финансовых затруднениях Ти�
това не хочет, отмечает газета.

Однако среди других тради�
ционных сторонников Путина
признаки нарастающего недо�
вольства очевидны, и самым за�
метным его проявлением изда�

ние называет акции протеста
против нового дорожного сбора
для большегрузного транспорта.
Дальнобойщики разбили лагерь
на парковке в пригороде Моск�
вы. «Некоторые из них даже по�
смели подчеркнуть тот факт, что
компанией�оператором систе�
мы для сбора новых платежей
владеет сын Аркадия Ротенбер�
га, которого называют давним
другом и спарринг�партнёром
Путина по дзюдо», — продолжа�
ет «Вашингтон таймс».

Дальнобойщик Геннадий из
Санкт�Петербурга (назвать
свою фамилию он не разре�
шил) сказал в интервью изда�
нию: «Чтобы набить себе кар�
маны, власть хочет отобрать у
нас всё, включая с огромным
трудом заработанные деньги».

«Протесты дальнобойщиков
встревожили Кремль, по�
скольку водители грузовиков и
другие рабочие — «синие во�
ротнички» — долгое время
считались фундаментом попу�
лярности Путина», — отмеча�
ется в статье. Между тем, как

утверждает издание, «к борьбе
готовы не только дальнобой�
щики». Газета пишет о прохо�
дящих в России забастовках и
акциях протеста: «учителя в
Восточной Сибири», «врачи из
центральных регионов Рос�
сии», «владельцы малого и
среднего бизнеса», жители
многоэтажки в Москве, упрек�
нувшие президента в том, что
при значительных тратах на
войну в Сирии не проводится
капитальный ремонт жилого
фонда («Путин, кажется, нас
тоже кто�то бомбит!» — гово�
рится в их видеообращении).

«Хотя рейтинг Путина, если
верить опросам общественного
мнения, по�прежнему высок,
ширящееся возмущение, оче�
видно, тревожит власть в свете
назначенных на сентябрь пар�
ламентских выборов. Предыду�
щие выборы в Госдуму, прово�
дившиеся в 2011 году, привели к
беспрецедентным антипутин�
ским протестам в Москве: де�
сятки тысяч людей вышли на
улицы из�за подтасовок в поль�
зу пропрезидентской партии
«Единая Россия», напоминает
американская газета. Она усмат�
ривает «явные признаки того,
что Кремль готовится к очеред�
ным масштабным выступлени�
ям»: это новые законы, один из
которых разрешает спецслуж�
бам открывать огонь при скоп�
лении людей, а другой — ужес�
точает ответственность за учас�
тие в «незаконных» демонстра�
циях, а также и увеличение гос�
заказа на ручные гранатомёты
РГС�50М, стреляющие шашка�
ми со слезоточивым газом и ре�
зиновой картечью.

(Inopressa.ru).

Электорат
отворачивается
от президента

Социальные слои, на которые привык опи"
раться российский лидер Владимир Путин, на"
чинают проявлять недовольство тяжёлой ситуа"
цией в экономике, пишет американская газета
«Вашингтон таймс».

Кому закон не писан

Министерские «художества»

К АК ИЗВЕСТНО, после
развала СССР и ликвида�
ции Художественного

фонда при Союзе художников
СССР оставалась недвижи�
мость, а также имущество, име�
ющее художественную цен�
ность. Последний, VIII съезд
Союза художников СССР оп�
ределил законных наследников
и правопреемников в лице сою�
зов художников новых госу�
дарств, возникших на террито�
рии бывшего СССР, которые
сразу же, буквально в тот же
день, учредили Международ�
ную конфедерацию союзов ху�
дожников. Созданная на доб�
ровольных началах, эта конфе�
дерация вот уже 24 года успеш�
но работает по тем же правилам,
что были утверждены при её ос�
новании. А именно: все объек�
ты, расположенные на террито�
рии бывшего СССР, разделены
по территориальному признаку
за исключением 8 объектов,
объявленных равнодолевой
конфедеративной собственнос�
тью. Крупнейшие из них —
Центральный дом художника в
Москве, художественный ком�
бинат и хранилище творческих
работ в Подольске, дома твор�
чества «Сенеж» и «Хоста», 
московское издательство «Га�
ларт». Подчёркну: все эти объ�

екты находятся в собственнос�
ти общественной организации,
которая использует их для под�
держки художников всех орга�
низаций, входящих в Междуна�
родную конфедерацию. В своё
время абсолютные права кон�
федерации на это имущество
были доказаны через суды и не
подлежат сомнению. 

Всю свою деятельность кон�
федерация осуществляет на
собственные средства. Так, на�
пример, не обращаясь за помо�
щью к государству, она пере�
строила и отреставрировала
хранилище творческих работ в
Подольске, собрала в нём зна�
чимые произведения искусст�
ва. Систематически проводят�
ся художественные выставки,
издаются книги, буклеты, ката�
логи. Ценителям живописи и
широкому кругу любителей ис�
кусства хорошо известны наши
серийные издания: «Имена в
искусстве», «Художники Со�
дружества», «Мастера изобра�
зительного искусства стран
СНГ». Мы отстаиваем идею
морального и творческого еди�
нения представителей культур
разных народов, чьё давнее со�
трудничество исторически сло�
жилось и оказывает благотвор�
ное влияние на общественный
климат. Мы, художники пят�

надцати государств, хотим вме�
сте строить наши взаимоотно�
шения на основе гуманизма и
преданности искусству, кото�
рому посвятили свою жизнь.

Поэтому вызывают глубо�
кую обеспокоенность претен�
зии на имущество и недвижи�
мость Международной конфе�
дерации союзов художников,
заявленные на заседании Со�
вета по культуре и искусству
при президенте РФ. Предлагая
«разобраться с вопросом о на�
следии Союза художников
СССР», министр культуры 
В. Мединский делает вид, как
будто не знает, что у этого на�
следия есть законный владе�
лец. По существу брошен вы�
зов нашей общественной орга�
низации. 

Но министерские амбиции,
как следует из стенограммы за�
седания Совета по культуре и
искусству при президенте РФ,
простираются куда дальше,
вплоть до создания Имперской
академии художеств в Санкт�
Петербурге в противовес ны�
нешней Российской академии
художеств в Москве. И «раз�
борки» с якобы бесхозным
«наследством» Союза худож�
ников СССР — это первый шаг
к ревизии всей налаженной
структуры творческой жизни и

деятельности, позволяющей
художникам разных стран пло�
дотворно сотрудничать в инте�
ресах искусства. Имперский
зуд не даёт покоя высоким чи�
новникам. Это подрывает ав�
торитет нашей страны. Не хо�

чется испытывать стыд перед
коллегами�художниками из
стран ближнего зарубежья.

Геннадий КОМОЛЬЦЕВ.
Член Союза художников 

России.
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В канун Нового года на заседании Совета по культуре и искусству
при президенте РФ министр культуры В. Мединский предложил
«разобраться с вопросом о наследии Союза художников СССР». 
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В прицеле — Иран

История любит преподносить ин�
тересные совпадения. Нынешний
ближневосточный кризис произо�
шёл спустя ровно пять лет после на�
чала «арабской весны» — предыду�
щего политического катаклизма ре�
гионального масштаба. Совпадение
это или умысел неких тайных сил —
пусть решают конспирологи. Не вы�
зывает сомнений одно: последние
события являются логическим про�
должением «арабской весны».

Ещё тогда, во время войны в Ли�
вии и на первом этапе сирийского
конфликта, оформился альянс, ре�
шивший «снять сливки» с «араб�
ской весны» и переформатировать
политический ландшафт Ближнего
Востока. Основными его игроками
стали США, Саудовская Аравия,
Турция и Катар. Каждый из них
преследовал собственные, сугубо
прагматичные цели, но все они
упирались в одно большое препят�
ствие — Иран.

Руководство Исламской респуб�
лики понимало, что, если оно бу�
дет сидеть сложа руки и позволит
коалиции одержать победу, рано
или поздно черёд на «исправление»
дойдёт и до самого Ирана. Эта не�
объявленная война продолжалась
почти пять лет. Она охватила не
только Сирию, чья разгромленная
войной экономика поддерживает�
ся многомиллиардной помощью
Тегерана, а фронт — иранскими
офицерами и спецназом. Наступ�
ление в Ираке боевиков «Ислам�
ского государства», направляемых
всё тем же негласным альянсом,
также было остановлено благодаря
вмешательству Ирана. Если доба�
вить к этому Ливан, едва не вошед�
ший в орбиту саудовского влияния,
и Йемен, где проиранское движе�
ние хуситов борется с агрессией
арабских монархий, размах проти�
востояния станет очевидным.

На всех этих направлениях Иран
сумел удержать фронт. Удержать в
условиях санкций и фактической
изоляции. Но в 2015 году ситуация
изменилась. Минувшим летом Те�
геран и страны «шестёрки» наконец
достигли соглашения по иранской
ядерной программе. Вашингтоном
и его союзниками двигало не вдруг

пробудившееся миролюбие. В на�
ступившем году в США пройдут
президентские выборы, и демокра�
ты включились в гонку с довольно
потрёпанной репутацией. Админи�
страция Обамы не выполнила боль�
шинства предвыборных обещаний,
основанных на отказе от агрессив�
ной внешней политики Буша�млад�
шего. В этих условиях соглашение с
Ираном является для реноме Демо�
кратической партии «спасительной
соломинкой». 

Другими словами, США если не
окончательно покинули антииран�
скую коалицию, то приостановили
своё участие в ней. В декабре 2015�го
МАГАТЭ приняло решение закрыть
«ядерное досье» Тегерана: по дан�
ным Совета управляющих органи�
зации, Иран в полном объёме и в
срок выполняет взятые обязатель�
ства. 17 января санкции, связанные
с ядерной программой, были нако�
нец сняты.

Иллюзий относительно западно�
го «пряника» в Тегеране не испыты�
вают: там понимают, что он может
смениться «кнутом» в любой мо�
мент. Но передышку иранские влас�
ти собираются использовать макси�
мально эффективно. Как заявил
министр нефти Бижан Зенгене,

страна увеличит экспорт нефти на
500 тысяч баррелей в день сразу по�
сле снятия санкций и ещё на 500
тысяч — в течение последующих
шести месяцев. Помимо уже дейст�
вующих месторождений в районе
Персидского залива, Иран намерен
заняться разработкой залежей на
дне Каспийского моря.

Но, кроме нефти, у страны есть
ещё и природный газ. По его запа�
сам она занимает первое место в
мире, а по экспорту не входит даже
в первую двадцатку. В Тегеране на�
мерены исправить этот перекос.
Среди уже существующих проектов
выделяются газопровод «Мир», по

которому сырьё будет поступать в
Пакистан и, возможно, в Китай, а
также отдельная ветка в Индию. За�
вершается строительство второго
газопровода из Ирана в Ирак. В
перспективе его можно будет про�
тянуть и в Сирию, до побережья
Средиземного моря. По крайней
мере, такой план существовал до
начала конфликта. Бытует мнение,
что этот масштабный проект и стал
одной из причин развязывания
гражданской войны в Сирии.

Помимо усиления позиций на
нефтегазовом рынке, Тегеран в ус�
коренном порядке укрепляет обо�
роноспособность. До сентября в
Иран должны поступить два полко�
вых комплекта российских зенит�
но�ракетных систем С�300ПМУ�2.
Десятки специалистов из Ислам�
ской республики пройдут подготов�
ку в Военно�космической академии
им. А.Ф. Можайского. 

Альянс агрессивных сил

Ждать, пока Иран окончательно
превратится в региональную держа�
ву, его противники не собираются.
Им во что бы то ни стало нужно
спровоцировать Тегеран на приме�
нение силы и вернуть режим изоля�

ции. Именно в этом и заключается
причина жестокой расправы над
Нимром ан�Нимром. Проповедник
был арестован в 2012 году по обви�
нению в «разжигании розни и непо�
виновении королю». В действитель�
ности вся его вина заключалась в
том, что ан�Нимр защищал права
шиитского меньшинства в Саудов�
ской Аравии. Имея 15�процентную
долю в населении королевства, ши�
иты подвергаются дискриминации.
Ваххабитские богословы (ваххабизм
является официальной религией
страны) клеймят их как рафидитов�
вероотступников. Неудивительно,
что нападения на шиитские мечети

и убийства шиитов фанатиками�
ваххабитами являются в Саудов�
ской Аравии обыденным явлением.
Все акции протеста с требованием
равноправия жестоко подавляются.

Однако не стоит думать, что обез�
главливание ан�Нимра стало ло�
кальной провокацией. Скорее, она
является финальным аккордом, за�
вершившим многомесячный про�
цесс. Так, одной из целей саудов�
ской политики по снижению неф�
тяных цен является борьба с Ира�
ном. За несколько дней до казни
проповедника министр нефти ко�
ролевства Али ан�Нуайми заявил,
что Эр�Рияд не собирается ограни�
чивать добычу сырья. В Саудовской
Аравии рассчитывают, что огром�
ные золотовалютные резервы помо�
гут стране перенести период низких
цен легче, чем Тегерану, у которого
таких запасов нет.

Экономикой активность Эр�Рия�
да не ограничивается. В декабре ми�
нувшего года Саудовская Аравия
объявила о создании так называе�
мой Исламской военной коалиции
из 34 стран. Помимо арабских мо�
нархий, в неё вошли Турция, Паки�
стан, Египет и ряд других госу�
дарств Северной Африки. Центр по
координации совместных действий

будет располагаться в Эр�Рияде. В
качестве главной цели провозгла�
шена борьба с терроризмом. Но ис�
тинной задачей коалиции является
борьба с Ираном. Об этом говорит
хотя бы тот факт, что ни Иран, ни
его союзников — Сирию и Ирак — в
альянс не пригласили. Как заявил
министр обороны Саудовской Ара�
вии и заместитель наследника пре�
стола Мухаммед ибн Салман, целью
коалиции будет не только «Ислам�
ское государство», но и «другие тер�
рористические группировки». В
связи с этим нужно отметить, что
ни «Джабхат ан�Нусру», ни другие
исламистские группировки в Эр�

Рияде никогда не назывались тер�
рористическими. Зато данное опре�
деление широко используется для
характеристики хуситов, «Хезбол�
лы» и других проиранских органи�
заций. Иран же в риторике саудов�
ских властей и вовсе является «глав�
ным спонсором террора».

Таким образом, под предлогом
борьбы с терроризмом Эр�Рияд хо�
чет развязать себе руки для агрес�
сии. В первую очередь, в Сирии. И
это не гипербола. Как заявил глава
МИД Саудовской Аравии Адель
аль�Джубейр, сотрудничество уча�
стников блока будет заключаться в
прямом вооружённом вмешательст�
ве «в случае угрозы членам коали�
ции». Между тем тот же аль�Джу�
бейр совсем недавно заявлял, что,
если политическое урегулирование
в Сирии не достигнет цели, сверже�
ние Асада произойдёт военным пу�
тём. Кроме того, власти Саудовской
Аравии открыто говорят об «окку�
пации Ираном сирийской террито�
рии». Эти предположения под�
тверждает доклад американской
аналитической компании «Страт�
фор». В нём говорится о том, что
Эр�Рияд пытается скоординировать
размещение войск на территории
Сирии. 

От провокаций к войне

Ближайшим союзником королев�
ства является Турция. В конце дека�
бря её президент совершил визит в
Саудовскую Аравию. «В последнее
время в отношениях между страна�
ми достигнут такой успех, которого
не было в предыдущие годы, — за�
явил Тайип Эрдоган перед отлётом в
Эр�Рияд. — Взгляды в военной сфе�
ре у Турции и Саудовской Аравии
сходны… Мы смотрим одинаково на
события на Ближнем Востоке». По
итогам визита эти слова получили
практическое оформление. Сторо�
ны договорились о создании Совета

стратегического сотрудничества, с
помощью которого будет координи�
роваться партнёрство Анкары и Эр�
Рияда в военно�политической сфе�
ре. Ещё одной новостью последних
недель стало создание военной базы
Турции в Катаре, в непосредствен�
ной близости от иранских границ. 

Одновременно Анкара стала вы�
ступать с резкими антииранскими
выпадами. В интервью телеканалу
«Аль�Джазира» Эрдоган заявил, что
союз Ирана, России, Сирии и Ира�
ка стремится «установить во всём
регионе свой режим, основанный
на разжигании межконфессиональ�
ной розни». А в телефонном разго�
воре с президентом Ирана Хасаном
Роухани он пригрозил «высокой це�
ной за информационную кампанию
против Турции» (речь идёт о публи�
кациях в иранских СМИ с доказа�
тельствами коммерческих связей
семьи Эрдогана и исламистов). В
ответ официальный представитель
иранского правительства отметил,
что даже лидеры сверхдержав не
позволяют себе разговаривать с ру�
ководством Ирана в таком тоне. 

Генеральной репетицией наступ�
ления на Тегеран стало экстренное
заседание Лиги арабских государств
(ЛАГ) в Каире 25 декабря. Созвано

оно было по инициативе Багдада
для осуждения турецкого вторже�
ния в Ирак (см. «Правду» от 18—21
декабря), но в последний момент
повестку дня изменили, и ЛАГ
большинством голосов осудила
«иранское вмешательство во внут�
ренние дела арабских стран».

Усилиями Саудовской Аравии на
Ближнем Востоке сколочен анти�
иранский альянс. Казнь ан�Нимра
стала своего рода сигналом к началу
открытых действий. Спровоциро�
ванные ею антисаудовские протес�
ты в Иране использованы Эр�Рия�
дом и его союзниками для разрыва
дипломатических отношений с Те�
гераном. В Йемене саудовская авиа�
ция нанесла массированные удары
(в том числе с применением запре�
щённых кассетных боеприпасов) по
позициям хуситов, сорвав тем са�
мым режим прекращения огня и за�
планированные на ближайшее вре�
мя мирные переговоры. Кроме то�
го, бомбардировке подверглось по�
сольство Ирана в Сане. Под вопро�
сом оказалось и продолжение пере�
говоров по Сирии в Женеве.

Антииранские провокации навер�
няка продолжатся. Коалиция пошла
ва�банк. Она готова ввергнуть реги�
он в кровавый конфликт, лишь бы
ослабить Тегеран. Шансов противо�
стоять Ирану в одиночку ни Саудов�
ская Аравия, ни её сателлиты из чис�
ла арабских монархий не имеют, по�
этому ставка будет делаться на
стравливание Тегерана с Турцией,
Пакистаном, США и другими стра�
нами. Например, Израиль уже фак�
тически поддержал альянс: местная
пресса со ссылкой на источники в
правительстве сообщила о готовнос�
ти израильских ВВС сбивать иран�
ские самолёты над Сирией. Вряд ли
и США выступят в роли миротворца.
Несмотря на соглашения по ядерной
программе, Вашингтон продолжает
видеть в Тегеране врага.

Большая война на Ближнем Вос�
токе реальна как никогда. И воз�
можна она стала исключительно
благодаря преступной и бездарной
политике Запада, делающего ставку
на откровенно агрессивные режи�
мы и экстремистские силы.

Сергей КОЖЕМЯКИН.

На пороге большой войны

Ухудшение саудовско�иранских отношений, вы�
званное казнью шиитского проповедника Нимра ан�
Нимра, кардинальным образом изменило ситуацию
на Ближнем Востоке. Коалиция в составе арабских
монархий, Турции и ряда других стран взяла курс на
выдавливание из региона Ирана.

●● ЛИССАБОН. На выборах
президента Португалии победил
Марсело Ребело ди Соза — пра!
воцентрист, выдвинутый от Со!
циал!демократической партии.
Политику удалось убедить при!
верженцев самых разных полити!
ческих взглядов в том, что именно
он сможет лучше других пред!
ставлять их интересы. Своих
конкурентов ди Соза обошёл с
разгромным счётом: его основной
соперник — экс!ректор Лисса!
бонского университета Антониу
Сампайо да Новоа получил на
30% голосов меньше. Ди Соза
выиграл во всех избирательных
округах, даже в тех, где населе!
ние традиционно голосовало за
коммунистов.

●● ВАРШАВА. Массовые ма!
нифестации в защиту демократии
и гражданских свобод, организо!
ванные «Комитетом охраны де!
мократии», прошли в польской
столице и ещё 35 городах страны.
С плакатами «Чёрная овца Евро!
пы» тысячи людей пришли к зда!
нию правительства в Варшаве,
обвиняя правящую партию «За!
кон и справедливость» во вмеша!
тельстве в личную жизнь. Поляки
возмущены вступающим в силу 
7 февраля законом о полиции,
расширяющим полномочия стра!
жей порядка и разрешающим сре!
ди прочего слежку в соцсетях.

●● ДУШАНБЕ. Парламент Та!
джикистана принял поправки в
Конституцию, позволяющие дей!
ствующему главе государства
Эмомали Рахмону, находящему!
ся у власти с 1994 года, избирать!
ся неограниченное число раз. Из!
менения в Основном Законе так!
же предусматривают снижение
возрастного ценза кандидатов в
президенты страны с 35 до 30 лет,
введение запрета на создание по!
литпартий религиозного характе!
ра и упраздняют Совет юстиции.
После одобрения проекта Кон!
ституционным судом определится
дата всенародного референдума. 

●● СПЕЙКЕНИССЕ. Лидер
нидерландской антииммигрант!
ской  Партии свободы Герт Вил!
дерс решил использовать нападе!
ния на женщин, прокатившиеся
по городам ФРГ, для пропаганды
идей своей партии. На рынке го!
рода Спейкениссе он раздавал
женщинам баллончики с краской
или ирритантом для самозащиты
от нападений насильников.
(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Пульс планеты Давление на власть
нарастает

Впервые в истории современной Молдавии левая и правая
оппозиции объединились в Совете национального спасения

П ЕРЕД ТЕМ прошло
двухдневное непре�
рывное пикетирование

парламента после позорного
и незаконного утверждения
нового правительства П. Фи�
липа скупленными голосами
парламентского большинства
из так называемой социал�
демократической платфор�
мы, за которой стоит все�
сильный молдавский олигарх
В. Плахотнюк. Переговоры
представителей оппозиции
со спикером парламента род�
ственником В. Плахотнюка
А. Канду закончились безре�
зультатно.

На воскресенье были заяв�
лены два митинга. Но один, в
поддержку правительства
верного соратника олигарха
П. Филипа, не состоялся.
Люди не пошли митинговать
за олигарха. Даже за деньги.

Площадь Великого Нацио�
нального Собрания в центре
Кишинёва безраздельно на�
ходилась в руках протесто�
вавших народных масс в те�
чение семи часов. Часть ми�
тинговавших прошла мар�
шем по центральным улицам
столицы в общей сложности
более двадцати километров.
Движение по центру было за�
блокировано. Дойдя до окра�
ины, люди заблокировали на
некоторое время междуна�
родную автотрассу на Румы�
нию.

Митинг был организован
тремя политическими сила�
ми. Партия социалистов и
«Наша партия» представляли
левый спектр оппозиции. Так
называемая Гражданская
платформа «Достоинство и
правда», которой за день до
митинга было отказано по
формальным причинам (неу�
плата пошлины) в регистра�
ции в качестве политической
партии, представляла право�
центристскую часть оппози�
ции. Впервые левые и правые
объединились на совместном
протестном мероприятии,
причём никакой партийной
символики и никаких узко�
партийных лозунгов не было.
Потому что у всех собрав�
шихся на душе было одно:
неприятие творящегося в
Молдавии беззакония и про�
извола.

«Долой мафию!», «Долой
олигархов!», «Долой прави�
тельство!», «Выборы!», «До�
лой Плахотнюка!» — таковы
были главные призывы.

Граждане, объединённые в
рамках национального про�
теста, приняли единогласно
резолюцию, в которой объя�
вили о создании Совета на�
ционального спасения, при�
званного обеспечить выпол�
нение воли народа, изложен�
ной в документе. 

Республика Молдова нахо�
дится в беспрецедентной си�
туации, говорится в резолю�
ции. Опасность окончатель�
ного захвата государства
олигархами стала реальнос�
тью, и в таких условиях все
граждане объединили уси�
лия, чтобы оказать всеобщее
сопротивление олигархичес�
кому и диктаторскому режи�
му. Кишинёв является сце�
ной невиданных в истории
страны протестов, однако
они игнорируются преступ�
ной и нелегитимной влас�
тью, которая бессовестно
продолжает процесс эксплу�
атации захваченного госу�
дарства. Последним вызовом
гражданам стало формирова�
ние так называемого парла�
ментского большинства, уч�
реждённого не на основании
их голосования, а с помощью
взяток, шантажа и корруп�
ции. То, как узурпаторы вла�
сти назначили правительство
и премьера, нарушая все де�
мократические нормы, по�
среди ночи, показывает, что
Республикой Молдова пра�
вит не закон, а криминаль�
ная хунта во главе с олигар�

хом Плахотнюком. В таких
условиях, констатируется в
документе, произошёл окон�
чательный захват всех инсти�
тутов государства, которые
больше не действуют в соот�
ветствии с демократически�
ми и законными нормами, а
обслуживают тёмные и неза�
конные интересы крими�
нальной олигархии. 

Единственным спасением
демократии и самого сущест�
вования государства является
замена в полном составе ны�
нешнего политического
класса путём досрочных вы�
боров парламента, организо�
ванных в демократических
условиях правительством,
пользующимся народным до�
верием, под мониторингом
ООН и международных ин�

ститутов, утверждается в ре�
золюции.

Митинговавшие потребо�
вали также отставки незакон�
ного руководства и освобож�
дения от захвата учреждений,
призванных обеспечить про�
ведение свободных выборов:
Центральной избирательной
комиссии, Координационно�
го совета по телевидению и
радио, Общественной компа�
нии «Телерадио�Молдова»,
Генеральной прокуратуры,
Национального центра по
борьбе с коррупцией, Служ�
бы информации и безопасно�
сти, Национального банка,
Высшей судебной палаты, а
также создания законода�
тельных предпосылок для из�
брания главы государства
всем народом, немедленного
освобождения политических
заключённых.

Митинг закончился объяв�
лением ультиматума режиму
Плахотнюка. В течение трёх
дней, до вечера 28 января,
власти должны дать ответ на
требования резолюции, при�
нятой на митинге. Если это�
го не произойдёт, а также в
случае отрицательного отве�
та, протестные действия пе�
рейдут в стадию гражданско�
го неповиновения, включая
блокирование международ�
ных и национальных автома�
гистралей, железнодорож�
ного и авиационного сооб�
щения. 

Митинговавших в Киши�
нёве поддержала 500�тысяч�

ная диаспора молдаван, ра�
ботающих в России. Лидер
Конгресса молдавской диа�
споры в России А. Калинин
заявил, что выходцы из Мол�
давии весьма озабочены по�
литической ситуацией на ро�
дине. И они готовы личным
участием поддержать народ�
ный протест. Если решение о
приезде молдаван на родину
из России примут, они будут
очень твёрдо настроены, что�
бы добиться своих целей,
сказал А. Калинин, подчерк�
нув: «Диаспора останется
здесь до тех пор, пока не ре�
шит свои проблемы».

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.
Фото Рейтер.

Приоритет —
инновациям
Более 10 тысяч рабочих мест

планируется создать в Белорус!
сии во время реализации Госу!
дарственной программы иннова!
ционного развития до 2020 года.
Об этом сообщил журналистам
председатель Госкомитета по
науке и технике (ГКНТ) Алек!
сандр Шумилин, передаёт кор!
респондент БЕЛТА. 

Руководитель ГКНТ напом!
нил, что примерный объём фи!
нансирования проектов госпро!
граммы на 2016—2020 годы со!
ставит около 5 млрд. долларов.

ГКНТ уже определил около
100 проектов, которые войдут в
Госпрограмму. В результате реа!
лизации этих проектов и различ!
ных мероприятий планируется
обеспечить создание не менее
100 новых инновационных пред!
приятий, объём производства
инновационной продукции дол!
жен составить около 1,1 млрд.
долларов и объём её экспорта —
почти 900 млн. долларов.

Белорусский пример

Вести с Украины

З ДЕСЬ же состоялся ко�
роткий митинг, на кото�
ром выступили: сопред�

седатель ВОО «Левая оппози�
ция», первый секретарь ЦК
Компартии Украины Пётр
Симоненко; сопредседатель
ВОО «Левая оппозиция»,
председатель Прогрессивной
социалистической партии Ук�
раины Наталия Витренко;
член Координационного со�
вета ВОО «Левая оппозиция»,
председатель ВОО «За союз
Украины, Белоруссии и Рос�
сии» Елена Мазур; член Ко�
ординационного совета ВОО
«Левая оппозиция», председа�
тель Антифашистского коми�
тета Украины, секретарь ЦК
Компартии Украины Георгий
Буйко; член Координацион�
ного совета ВОО «Левая оп�
позиция», председатель Сла�
вянской партии Александр
Лузан.

В своём выступлении лидер
Компартии Украины Пётр
Симоненко подчеркнул, что
события, связанные с Перея�
славской радой, — это урок на
века для украинского народа.
«Мы будем делать всё, чтобы
украинский народ знал правду
о своей истории, чтобы моло�
дёжь гордилась своей истори�
ей, чтобы она гордилась геро�
ями, а не предателями, — за�
явил Симоненко. — Именно в
союзе с русским народом,
именно в союзе с Россией воз�
можно будущее Украины». Го�
воря о последних событиях,
Симоненко назвал войну в
Донбассе «гражданской» и об�
винил власти Украины в «пре�
ступной политике».

Лидер Прогрессивной со�
циалистической партии Укра�
ины Наталия Витренко назва�
ла клятвопреступниками ны�
нешних украинских лидеров,
заявив, что беды страны будут
продолжаться, пока эти люди
остаются у власти.

Другие выступавшие под�
чёркивали историческое зна�
чение решения Переяслав�
ской рады для судьбы народа
Украины, для сохранения его
славянской идентичности, за�
клеймили позором силы, без�
думно тянущие Украину в
объятия «европейских ценно�
стей», призвали не допустить
дальнейшего нагнетания ан�
тироссийской истерии.

Состоявшееся мероприятие
в очередной раз убедитель�
но продемонстрировало, что
корни украинско�российско�
го братства очень глубоки и
никаким «майданам» с на�
цистским оскалом не дано их
разрубить.

Э ТОТ ДЕНЬ был насы�
щен и другими событи�
ями. Вместе со всем

прогрессивным человечест�
вом коммунисты Украины
почтили память вождя перво�

го в мире социалистического
государства Владимира Ильи�
ча Ленина. 21 января во всех
районах города Киева неизве�
стные патриоты распростра�
нили наклейки с изображени�
ем Ильича. Коммунисты и со�
чувствующие левым идеям
граждане Харьковщины про�
демонстрировали, что ника�
кими запретами невозможно
уничтожить память о вожде
мирового пролетариата. Не�
смотря на разрушение мону�
ментов Ленину, память о его
наследии, знание его учения,

пример его самоотверженной
борьбы — живы и всегда будут
привлекать внимание всё но�
вых и новых людей, борю�
щихся за справедливое уст�
ройство общества. Об этом
говорили коммунисты Харь�
ковщины в День памяти Иль�
ича во время возложения цве�
тов к памятникам Ленину. Так
было в городе Балаклея, в хо�
де акций, которые проводи�
лись в этот день возле поста�
ментов, оставшихся после
сноса памятников вождю, так
было и в Новой Водолаге.
Здесь коммунисты вывешива�
ют на постаменте плакаты,
чтобы напомнить своим зем�
лякам о Ленине, о социализ�
ме, о Советской власти. 

В одесском парке имени
Ленинского комсомола груп�
па коммунистов возложила
цветы к памятнику вождя ми�
рового пролетариата. Множе�
ство людей собралось возле
памятника Ленину и в Запо�
рожье. После возложения
цветов к монументу вождя ме�
стные коммунисты, несмотря
на сильный снегопад, прове�
ли свой митинг. Памятные

мероприятия, посвящённые
величайшему теоретику и
практику коммунизма, состо�
ялись в Черкассах, Кирово�
граде, Чернигове и других го�
родах Украины. 

П О ИНИЦИАТИВЕ Ко�
ординационного сове�
та Всеукраинского об�

щественного объединения ле�
вых и левоцентристских по�
литических партий и общест�
венных организаций «Левая
оппозиция» 21 января у стен
министерства юстиции Укра�

ины состоялся пикет против
преследования и запрета
Коммунистической партии
Украины.

В этой акции также приня�
ли участие представители
Компартии Украины, Про�
грессивной социалистичес�
кой партии Украины, комсо�
мола Украины, Православно�
го братства во имя Преподоб�
ного Сергия Радонежского,
Антифашистского комитета
Украины, Всеукраинского
Союза советских офицеров и
ряда других общественных
организаций, которые входят
в состав «Левой оппозиции».

Участники акции держали в
руках плакаты: «Руки прочь от
КПУ!», «КПУ — партия наро�
да!» и другие. Нарушения, до�
пущенные юридическим ве�
домством, нашли отражение в
театрализованном действии, в
котором было показано, как
министр юстиции Петренко,
профессионально и политиче�
ски не способный занимать
эту должность, своими дейст�
виями практически выбрасы�
вает в мусорное ведро Консти�
туцию Украины, Криминаль�

ный процессуальный кодекс
Украины, Всеобщую деклара�
цию прав человека и Конвен�
цию о защите прав человека.

Протестовавшие потребова�
ли отставки министра юсти�
ции Украины Петренко, пре�
кращения политического тер�
рора против КПУ, других по�
литических партий и общест�
венных организаций, не допу�
скать преследования инако�
мыслящих на Украине, отме�
нить указ министра юстиции о
запрете Компартии Украины
принимать участие в выборах. 

Участники пикета обрати�
лись к честным и принципи�
альным сотрудникам минис�
терства юстиции с призывом,
чтобы они все свои действия и
решения осуществляли в рам�
ках действующей Конституции

Украины и общепринятых в
цивилизованном мире право�
вых норм, а не для удовлетво�
рения политических амбиций
власти. После завершения пи�
кета организаторы акции пере�
дали заместителю министра
юстиции Украины Гие Гецадзе
требования пикетирующих.

В ПОСЛЕДНЕЕ время на
Украине множатся сти�
хийные акции протеста.

Так, в Ровно неизвестные ак�
тивисты разбили мемориаль�
ную доску, прославлявшую
украинского нациста и под�
польщика Романа Шухевича,
активно сотрудничавшего с
немецкими оккупантами в го�
ды Великой Отечественной
войны и ликвидированного
на Украине в 1950 году. Это не
первый подобный инцидент в
Ровно за неделю. В ночь на 21
января неизвестные активис�
ты повредили памятную доску
Бандере на здании общежи�
тия медицинского колледжа
на пересечении улиц Княгини
Ольги и Степана Бандеры.

В.М.Т.

Наши корни
не разрубить

В минувшее воскресенье продолжи�
лись протестные действия оппозиции. В
столице республики десятки тысяч не�
довольных и разгневанных людей со
всей Молдавии вновь и вновь требовали
отставки правительства и проведения
досрочных парламентских выборов.

Представители Всеукраинского общественного объединения ле�
вых и левоцентристских политических партий и общественных ор�
ганизаций «Левая оппозиция» 21 января провели акцию в честь 362�й
годовщины Переяславской рады с возложением цветов к памятни�
ку Богдана Хмельницкого на Софиевской площади в Киеве. 
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Российской Федерации

В канун нового года, объявленного властями Годом кино, «Правда» обратилась к известным кине�
матографистам страны с просьбой поделиться своими мыслями о состоянии отечественного кино�
искусства и перспективах его развития. Первые ответы на заданные вопросы были опубликованы в
№1 от 12 —13 января. Сегодня — очередная публикация.

У «денежных мешков» — свобода,
а у творцов искусства — удавка

Элина БЫСТРИЦКАЯ,
народная артистка СССР:

— Главное моё огорчение
состоит в том, что утрачива�
ется и многими уже совсем
утрачен способ кропотливой,
обстоятельной работы над
произведениями киноискус�
ства. Раньше было время,
чтобы режиссёру подробно и
глубоко разобрать с актёрами
тонкости каждой роли, а от�
сюда и желаемый результат.
Теперь же хватают всё кое�
как, с поверхности, и такое
не трогает душу зрителей.

Сочувствую режиссёрам с
талантом и серьёзными наме�
рениями. Им, пожалуй, при�
ходится труднее всего. Мож�
но представить: режиссёр от�

вечает за всё и хотел бы сде�
лать как можно лучше, но у
него нет для этого времени.
Продюсер держит все верёв�
ки в своих руках и дёргает за
них так, как он хочет. Уро�
вень искусства, уровень про�
фессионального мастерства
снижается от этого всё боль�
ше и больше. Именно пото�
му, что у дяди, имеющего ог�
ромные деньги, — свобода, а
у режиссёра и всех других,
кто призван творить искусст�
во, — удавка.

Если по�настоящему гово�
рить о настоящем творчестве,
то надо всё ставить на пра�
вильные рельсы. Чтобы не
было ни у кого собственнос�
ти на чужую работу. Раньше
государство давало деньги на

искусство, но при этом тре�
бовался определённый уро�
вень. А теперь важнейшее из
искусств, которое через теле�
видение приходит в каждый
дом ежедневно, да притом
неоднократно, отдано тем са�
мым дядям, имеющим день�
ги. Об уровне мастерства за�
частую уже и речи нет.

А содержание… Большин�
ство так называемых сериа�
лов, которые зрителям навя�
зывают с телеэкрана, я счи�
таю ликбезом для бандитов.
Даже тот, кто не знал ранее,
как стать бандитом, смотря
это изо дня в день, научится.

Меня нынешнее состояние
кино вынудило искать новое
своё место в искусстве. Я ста�
ла выступать с песнями, осо�

бенно с песнями военных
лет, которые безмерно дороги
мне именно с той, военной
поры. Вспомнились концерт�
ные бригады, которые приез�
жали к нам на фронт. Вспом�
нилось, как слушали бойцы
эти песни в их исполнении. А
потом тут же шли в бой, шли
на подвиг, на смерть…

Нелегко далась нам Побе�
да, а роль в этом советских
песен, советского кино, со�
ветской идеологии исключи�
тельно велика. Участие куль�
туры в целом и тех незабыва�
емых концертных бригад в
достижении Победы невоз�
можно переоценить. Вот мне
и хочется, выходя к сего�
дняшним зрителям и слуша�
телям, передать им хоть час�

тичку великой силы, которую
несёт такое искусство. Поис�
тине бессмертное!

Благодарное восприятие
зала убеждает меня, что сего�
дняшние поколения тоже
способны почувствовать это
и понять.

А о чём вы хотите спросить известных деятелей отечественного кино?
Что думаете о его нынешнем состоянии? Начатый разговор мы намере�
ны продолжать. Ждём ваших откликов!

Вопросы задавал и ответы записал Виктор КОЖЕМЯКО.

Талант истинно расцветает, когда 
востребован государством и обществом

Марлен ХУЦИЕВ,
кинорежиссёр,
народный артист России:

— Надеюсь всё�таки, что
когда�нибудь современное
российское кино дотянется до
уровня кино советского, «допе�
рестроечного». Того кино, ко�
торое искренне любил зритель,
которое было для него посто�
янным спутником жизни. Оно

было разнообразно по жанрам:
серьёзные фильмы, комедии,
музыкальные картины, но
главное — не оставляло челове�
ка равнодушным. И какие за�
мечательные актёры, радую�
щие нас до сих пор! А сейчас
всё как�то нивелировалось…

Почему? В чём причины?
Вот я в какой уже раз посмот�
рел по телевидению «Золотого
телёнка» Михаила Швейцера.

С наслаждением посмотрел.
При этом невольно думал: а
мог бы Швейцер, имея тот же
свой талант, сегодня создать
такую картину?

Прихожу к выводу: нет, не
смог бы. Ситуация не та. Ми�
нимальная заинтересованность
государства, чтобы расцветали
такие таланты и создавались
такого уровня работы. Хотя го�
ворятся правильные слова о

необходимости и важности ки�
но. Однако ни «Золотого те�
лёнка», ни «Служили два това�
рища», ни других произведе�
ний, равных любимым мною, в
кино теперь не создаётся.

Посмотрим, что будет
дальше. Остаётся лишь наде�
яться, что заинтересован�
ность государства и общества
в талантливом кино ушла не
окончательно.

Инна МАКАРОВА,
народная артистка СССР:

— Прежде всего желаю в но�
вом году читателям «Правды»
и кинозрителям, всем�всем
моим коллегам по кино добро�
го здоровья. Ведь оно больше
всего нужно каждому — для
жизни и для творчества. Же�
лаю любимой работы, что тоже
весьма важно.

Разумеется, это условность,
что 2016 год объявили Годом ки�
но. Считаю, что таковым дол�
жен быть каждый год, то есть
чтобы ежегодно снимались и
являлись зрителям замечатель�
ные, поднимающие дух карти�
ны. Собственно, так у нас в
стране и было — без Года кино.

До сих пор многие с волне�
нием вспоминают «Молодую
гвардию» Сергея Герасимова,
где я снялась в роли героичес�

кой Любы Шевцовой, и многие
хотели бы снова и снова видеть
эту картину на телеэкране. До
сих пор с радостью видят ино�
гда «Высоту», где мне тоже по�
счастливилось играть одну из
главных ролей. А совсем недав�
но телевидение показало по од�
ному из основных каналов мо�
их любимых «Женщин». И
сколько сразу пошло благодар�
ных откликов со всей страны!

Мне очень дороги фильмы, с
которыми связана большая
часть моей жизни. Я очень
люблю свою профессию, она,
по моему убеждению, помога�
ет людям жить. Конечно, если
уважительно и ответственно к
этой профессии относиться, не
предавать её.

Вот недавно посчастливи�
лось мне участвовать в редко�
стном вечере, где были пред�
ставлены сразу три актёрских

поколения. Кроме меня, это
были моя дочь Наталья Серге�
евна Бондарчук — известная
актриса и режиссёр, а также
моя внучка Маша Бурляева.
Признаюсь, с необыкновенно
приподнятым настроением чи�
тала я на этом концерте люби�
мые стихи.

А теперь жду выхода на эк�
ран фильма «Тайна Снежной
королевы», снятого по моти�
вам знаменитой сказки Андер�
сена Натальей Бондарчук. Я
играю там Фею времени.
Очень интересная роль! Ну а в
роли самого Андерсена — зна�
менитый австрийский актёр
Карл Маркович.

Не удержусь под конец и
скажу о наибольшем огорче�
нии 2015 года. Это — так на�
зываемый сериал под святым
для меня названием «Моло�
дая гвардия», показанный на

Первом канале телевидения к
70�летию Победы. Ужас! Я с
герасимовской «Молодой
гвардией» объездила весь мир.
Моя юная героиня Люба
Шевцова, как и другие моло�
догвардейцы, стала идеалом
для советских людей на мно�
гие годы. А какими мы увиде�
ли их в этом сериале? Мягко
говоря, непривлекательными,
а можно сказать и резче — от�
талкивающими.

Я приезжала в донбасский
Краснодон и встречалась с
родителями Любы Шевцо�
вой. Жила в их семье. Мать и
отец Любы при встрече со
мной заплакали. Мне запом�
нились рассказы родителей
об их единственной доче�
ри. Она была чистой девоч�
кой, художницей и рукодель�
ницей, убеждённой комсо�
молкой.

Страшно представить, что
испытали бы родители Любы,
посмотрев этот сериал, где их
дочь раздевается перед фашис�
тами. Нет, Люба не была про�
дажной, Люба Шевцова никог�
да такой не была!

Так чему же служат и ради
чего создаются подобные ки�
нофальсификации нашей ис�
тории, наших героев?

Пусть живут и Люба Шевцова,
и «Высота», и мои «Женщины»

Хочу, чтобы снова были у нас
большое кино и массовый зритель

Николай ЛЕБЕДЕВ,
кинорежиссёр,
дважды лауреат
Государственной премии РФ
(за фильмы «Звезда»
и «Легенда № 17»):

— Я такой древний человек
(в 2016�м исполнится 50. —
Ред.), что помню очереди в
кинотеатрах. Да не просто
очереди, а настоящие столпо�
творения. Я помню время,
когда кино было у нас неотъ�
емлемой частью человеческой
жизни, а не просто редким
развлечением, когда раз в
год… на праздник… или по
особому случаю… или поддав�
шись остервенелой рекламе…

Я тоскую по тому времени.
Мне кажется, мы все потеряли
многое, отказавшись от кине�
матографа. А мы от него отка�
зались, чего уж говорить. По�
тому что фильм, просмотрен�
ный на маленьком экранчике
компьютера, или фильм на те�
левидении, нашпигованный
рекламой так, что не понять,

то ли ты кино смотришь с рек�
ламными вставками, то ли рек�
ламу с обрывками фильма, —
это совсем не то, что фильм, на
который приходишь с семьёй в
кинотеатр, а вокруг море лю�
дей, и уже через десять�пят�
надцать минут после того, как
в переполненном зале гаснет
свет, вы начинаете дышать в
унисон, реагировать в унисон,
и от образов на белой просты�
не экрана рождается стократно
усиленная эмоция. Незабывае�
мое ощущение!..

Так вот, я тоскую по време�
ни, когда кино было — КИНО.
Когда любой фильм мог найти
своего зрителя, и количество
зрителей исчислялось не тыся�
чами, а десятками миллионов.
Такое было! И во многих стра�
нах мира, в том числе в Соеди�
нённых Штатах, где кино яв�
ляется чем�то вроде нацио�
нального вида спорта, когда
каждый новый фильм обсуж�
дается за ужином дома и на ра�
бочих ланчах, такая ситуация
сохраняется и поныне.

Я не знаю, что принесёт нам
2016�й, объявленный Годом
кино. Вряд ли по заказу по�
явятся шедевры — на то они и
шедевры, чтобы рождаться по
своему, по собственному гра�
фику, по своей непостижимой
логике. Вряд ли зрители «по

щучьему велению» повалят в
кинотеатры.

Однако я очень надеюсь,
что государство вспомнит о
том, что кино — это не только
«коллективное сновидение
человечества», как сказал
один умный человек, это ещё
и зеркало, в котором страна
видит себя, свой образ, свои
проблемы и радости. И что
это зеркало нуждается в защи�
те и поддержке.

Когда�то у нас была могучая
кинотеатральная сеть, были
огромные возможности для
показа фильмов на большом
экране. Почему бы не обра�
титься к собственному опыту,
чтобы вернуть кинопоказ не
только в большие города (в
больших городах, слава богу,
кинозалы открываются, их до�
статочно), но и в маленькие
посёлки и деревни, коих в на�
шей стране — тысячи и тыся�
чи.

У нас миллионы кинозрите�
лей, позабывших о том, что
они — зрители. Почему бы не
напомнить им об этом, распах�
нув двери пусть небольших, но
уютных кинозалов, в которые
хотелось бы приходить вновь и
вновь, чтобы посмотреть но�
вый, а может, и старый, деся�
тилетиями любимый фильм.

Почему бы не изучить опыт

ведущих стран мира, которые
умудряются даже в условиях
жесточайшей международной
конкуренции сохранять само�
бытность собственного кине�
матографа!.. Есть пример
Франции, есть пример Фин�
ляндии. Есть пример европей�
ского сотрудничества в облас�
ти кино. Есть США, где, чтобы
защитить собственный кине�
матограф, ввели неукосни�
тельное правило: любые ино�
странные фильмы (вернее ска�
зать, иноязычные) должны по�
казываться на большом экране
на языке оригинала — с субти�
трами, никакого дубляжа.
Правило очень простое, я бы
даже сказал, прозрачное, одна�
ко оно защищает американ�
ский кинорынок от неограни�
ченной экспансии «чужого»
кино.

Мне кажется, что в Год ки�
но важно хотя бы нащупать
правила игры, по которым
наш, российский кинемато�
граф мог бы выжить в это не�
простое время. Правила про�
текционистские, но ни в коем
случае не запретительные. Бо�
же упаси!.. Мне кажется, что в
Год кино надо дать возмож�
ность появиться новым кар�
тинам — фильмам мастеров и
фильмам дебютантов, и надо
дать возможность этим филь�

мам дотянуться до своего зри�
теля. Знаю, что такие фильмы
сегодня снимаются.

... Что до меня, то сейчас в
студии «ТриТэ» Никиты Ми�
халкова я заканчиваю работу
над новой картиной. Рабочее
название — «Экипаж». Это не
ремейк знаменитого фильма
Александра Митты, а, скорее,
дань уважения и признатель�
ности любимой картине мое�
го детства и юности. Продю�
серы — Леонид Верещагин,
Антон Златопольский и Ни�
кита Михалков. В ролях — це�
лое созвездие замечательных
артистов: Данила Козлов�
ский, Владимир Машков,
Сергей Шакуров, Агне Груди�
те, Сергей Кемпо, Елена
Яковлева, Катерина Шпица,
Сергей Газаров, Александра
Яковлева, Алёна Бабенко,
Ксения Георгиади, Василий
Мищенко и многие, многие
другие. Это современная ис�
тория об обычных, рядовых
людях, которые в сегодняш�
нем мире способны проявить
нерядовые качества, мужест�
во и героизм, когда того тре�
буют жизнь и сложившиеся
обстоятельства.

Фильм должен выйти на эк�
раны в апреле 2016 года, и я
очень надеюсь, что он найдёт
своих зрителей.

Руками активистов
ВЦЕНТРЕ города Абинска после ремонтно�

реставрационных работ был открыт памят�
ный знак «Героический путь комсомола».

Этот знак был установлен в 1978 году к 60�ле�
тию образования Коммунистического Союза
Молодёжи. В годы «перестроек» и рыночных
«реформ» памятный знак был заброшен. Более
25 лет он стоял без ухода и ремонта, в результа�
те началось его интенсивное разрушение.

С этим не смирился районный комитет КПРФ.
В декабре 2014 года депутаты�коммунисты мест�
ного самоуправления А.А. Бородин и А.А. Дро�
бязко выступили с инициативой восстановить па�
мятник. Бюджетные средства на ремонт не выде�

лялись. Все работы и материальные затраты про�
изводились за счёт добровольных пожертвований
граждан, в основном бывших комсомольских ра�
ботников и активистов Ленинского комсомола.
Реальную помощь оказал и депутат�коммунист
В.В. Журов, непосредственно организовавший
проведение всех ремонтных работ.

И вот состоялось второе рождение памятного
знака. Оно сопровождалось торжественным ми�
тингом, в котором приняли участие активисты
районного отделения КПРФ и представители
общественности.

Пресс�служба Краснодарского крайкома КПРФ.

Память

Комсомолия на марше

«Красные в городе»
Сочи

С 11 по 24 января в Сочи проходило главное событие года для всех
кавээнщиков — традиционный фестиваль Клуба весёлых и находчивых
«КиВиН», на который съехались около пятисот команд из разных горо�
дов и стран. Центром фестиваля стал курорт «Горки�город» на Красной
Поляне. Впервые здесь выступила команда КПРФ «Красные в городе»,
созданная челябинскими комсомольцами.

ТЫСЯЧИ молодых людей прибыли сюда,
чтобы за несколько минут на сцене проде�
монстрировать своё умение развеселить кол�

лег�кавээнщиков, а главное — редакторов пре�
мьер� и высшей лиги КВН. Именно по результа�
там сочинского фестиваля определяется набор в
телевизионные и центральные лиги клуба.

Особо выделялась молодёжь с красной симво�
ликой — команда «Красные в городе». Команда
под руководством секретаря по агитационно�про�
пагандистской работе Челябинского обкома ком�
сомола Всеволода Прохоренкова образовалась в
2013 году и называлась «Не скучай!» После не�
скольких десятков успешных выступлений ребята
решили сменить название на «ЛКСМ».

— Мы поменяли название потому, что под�
держиваем комсомольское движение и считаем,
что именно через КВН можем привлечь моло�
дёжь в наши ряды, — говорит капитан команды
Всеволод Прохоренков. — Также на нашем при�
мере хотим показать, что комсомол — это то,
что нужно нашему городу и стране. Развиваем
идеи комсомола и ломаем стереотипы!

На данный момент в составе красных кавэ�
энщиков 7 человек: помимо Всеволода, это
Александр Зарубин, Александр Фёдоров, Вла�
дислав Фёдоров, Кирилл Подгорбунских, Ма�
рия Каргина, Вадим Прудников.

В декабре прошлого года команда решила
ехать на фестиваль «КиВиН�2016» в Сочи. Уча�
стие в столь масштабном мероприятии не было
бы возможным без помощи ЦК КПРФ и
ЛКСМ, челябинских обкомов партии и комсо�
мола. Компартия взяла на себя большую часть
организации поездки, обеспечила красочной
экипировкой с коммунистической символикой,
которая мгновенно приковывала внимание к
команде и вне сцены.

Поддержать красных весёлых и находчивых
приехали второй секретарь ЦК ЛКСМ Влади�
мир Исаков, а также секретари Челябинского
обкома комсомола Эльдар Гильмутдинов и 
автор этих строк. Владимир Исаков пере�
дал напутствия и пожелания удачи лично от
Г.А. Зюганова.

— Я и сам очень люблю КВН. В 60�х годах
участвовал в клубе, был капитаном физико�ма�
тематического факультета Орловского педаго�

гического университета, который окончил с от�
личием. Команда наша не проиграла ни одной
игры, — рассказал о своём опыте Председатель
ЦК КПРФ.

Волею жребия челябинцам выпало дебюти�
ровать 13 января. 

— Вековая партия с молодым лицом! — на�
чали своё выступление комсомольцы. — 92
депутата из 450 — в Государственной думе.
Можно и в КВН поиграть.

Такое начало не могло не заинтересовать.
Затем на протяжении нескольких минут
«Красные в городе» демонстрировали своё ма�
стерство и в итоге сорвали аплодисменты, по�
лучили положительные отклики за кулисами
и в социальных сетях.

Наступили томительные три дня ожидания,
когда выступали остальные команды. И вот в
ночь с 15 на 16 января на официальном сайте
КВН опубликовали итоги: «Красные в городе»
получили повышенный рейтинг!»

— Для новой команды, впервые выступавшей
на фестивале «КиВиН» в Сочи, это великолеп�
ный результат, — считает капитан команды Все�
волод Прохоренков. — Во второй тур попадают,
как правило, участники, играющие по пять и
более лет в межрегиональных и центральных
лигах. Дебютанты мечтают о простом рейтинге,
а получение повышенного рейтинга — это боль�
шая удача!

После объявления результата у команды появи�
лось право заявиться на следующий сезон в одну
из центральных лиг. И, как выяснилось позже, её
пригласили в одну из самых сильных лиг этого
уровня — в Краснодарскую. Так что есть большая
надежда на рост игроков в профессиональном
плане, а потенциал у ребят огромен.

— Мы очень довольны выступлением в Сочи.
Достигнуты все цели, которые были поставле�
ны. Поездка удалась, — рассказали челябинцы.
— Впечатления от поездки только положитель�
ные. До встречи в КВН! Верим, что высокий ре�
зультат и телевизионный эфир на Первом кана�
ле — вопрос ближайшего будущего.

Александр ШИПКОВ.
(Корр. «Правды»).

г. Челябинск.


